
N i e d e r s c h r i f t

über die Sitzung des Gemeinderates der Ortsgemeinde Bornich am 05.11.2019, 
19.00 Uhr, im Sitzungssaal des Rathauses in Bornich

Anwesend:
Ortsbürgermeisterin Karin Kristja als Vorsitzende
Beigeordnete Gaby a Wengen
„ Iris Schulz-Zimmermann
Ratsmitglied Heiko Zimmermann
„ Eckhard Lenz
„ Ingo Metz
„ Arnold Sopp
„ Dirk Niebergall
„ Frank Pfeifer
„ Marcel Dommershausen
„ Swen Zimmermann
„ Stefan Laubach

Entschuldigt hat gefehlt:  1. Beigeordneter Hartmut Sopp

Die Vorsitzende begrüßt die Bornicher Ratsmitglieder, Herrn Kasper vom Forstamt 
Nastätten, sowie einige Gäste, eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass der Gemein-
derat mit Schreiben vom 28.10.2019, veröffentlicht in der Wochenzeitung der VG Lo-
reley am 31.10.2019, ordnungsgemäß eingeladen und gemäß § 39 GemO 
beschlussfähig ist.

Bedenken gegen Form, Frist und Tagesordnung werden nicht erhoben. 

Gemäß § 29 Abs. 2 GemO beträgt die Zahl der gewählten Ratsmitglieder 12. Gemäß
§ 36 Abs. 3 GemO ist die Ortsbürgermeisterin (Vorsitzende) kraft Amtes stimmbe-
rechtigt, so dass die gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder 12 plus 1 = 13 beträgt.

Somit eröffnet die Vorsitzende die Sitzung mit folgender Tagesordnung.

Tagesordnung:

A) Öffentliche Sitzung

1. Beratung und Beschlussfassung über
a) den Forstwirtschaftsplan 2020
b) die Brennholzpreise 2020

2. Beratung und Beschlussfassung über den Bestand der Eiche auf dem Kinder-
gartengelände

3. Anfragen und Mitteilungen
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B) Nichtöffentliche Sitzung

1. Mitteilungen

Tagesordnung:

A) Öffentliche Sitzung

1. Beratung und Beschlussfassung über
a) den Forstwirtschaftsplan 2020

Die Vorsitzende erteilt Herrn Kaspar das Wort, der über den gegenwärtigen Zustand 
des Waldes berichtet. Der Bornicher Wald ist natürlich auch durch die beiden letzten 
trockenen Sommer geschädigt mit entsprechenden Folgen für den Holzeinschlag.
Bei der Fichte mussten aufgrund der Schäden in den beiden letzten Jahren rd. 1.500 
FM eingeschlagen werden, also die Menge die bei nachhaltiger Nutzung sonst in 11-
12 Jahren geschlagen werden kann. Dabei ist Bornich noch besser dran als andere 
Gemeinden, da der Fichtenbestand deutlich unterdurchschnittlich ist. Logischerweise
ist der Fichtenholzpreis im freien Fall und die Erlöse sind praktisch nicht zu kalkulie-
ren. Geschlagen werden soll ansonsten noch etwas Eiche + Douglasien wie in den 
Erläuterungen zum Forstwirtschaftsplan ausgewiesen. Dies führt dann auch dazu, 
dass beim Brennholzverkauf im Jahr 2020 auch Nadelholz (Fichte) mit verkauft wer-
den muss. Nach kurzer Diskussion herrscht im Rat Einigkeit, dass im nächsten Jahr 
das Brennholz im Verhältnis 2/3 Laubholz, 1/3 Nadelholz angeboten wird, d.h. wer 
eine bestimmte Menge Holz ordert, muss diese im o. g. Mischverhältnis abnehmen.
Nachdem es aus dem Rat sonst keine Fragen mehr gab, stellt die Vorsitzende den 
vorgelegten Forstwirtschaftsplan 2020 zur Abstimmung:

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 12 Ja-Stimmen

b) die Brennholzpreise 2020

Die Preise sollen unverändert zum Vorjahr bleiben:

Meterholz € 61,00 RM

Industrieholz € 35,00 RM
Industrieholz-Fichte € 15,00 RM

Selbstwerbung € 21,00 RM

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig 12 Ja-Stimmen

Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Kaspar der anschließend die Sitzung ver-
lässt.
 

2. Beratung und Beschlussfassung über den Bestand der Eiche auf dem Kin-
dergartengelände
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Beide Fraktionen sprechen sich dafür aus dem Rat der Fachleute zu folgen und zu 
versuchen die Eiche zu erhalten. Die Verwaltung wird beauftragt die Spritzung mit 
dem entsprechenden Biozid im Frühjahr zu beauftragen.

Beschlussvorschlag:
Die Eiche wird vorerst nicht gefällt. Es wird Anfang nächsten Jahres das Gegenmittel 
zur Bekämpfung des Eichenprozessionsspinners ausgebracht. Sollte sich in den 
nächsten 2-3 Jahren keine Besserung zeigen, wird wieder neu beraten.  

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 12 Ja-Stimmen

3. Anfragen und Mitteilungen

- Kindergarten Die Vorsitzende informiert über den Stand der Dinge. Der Rat 
weist nochmals daraufhin, dass nur die gesetzlich vorgeschriebenen Maßnah-
men umgesetzt werden. Aufgrund der Haushaltslage sind keine weiteren Maß-
nahmen möglich; Schotterung Parkplätze

- Waldtreffen SPD 18.11. 18.00 Uhr Besucherzentrum
- Dörfer-Tour-SPD Anfrage für 13.12.
- Seniorenfeier 08.12.

Daraufhin schließt die Vorsitzende den öffentlichen Teil und bedankt sich bei den 
Gästen.

B) Nichtöffentliche Sitzung

2. Mitteilungen: Keine

Die Vorsitzende bedankt sich bei den Ratsmitgliedern und schließt die Sitzung.

Ende der Sitzung:      20:15  Uhr

Voraussichtlich nächste Sitzung: 10.12.2019 18.00 Uhr   

Karin Kristja     Arnold Sopp
Ortsbürgermeisterin      Protokollführer
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